



2022.01.07

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE À UN TOUR

Je me posais la question saugrenue suivante : « pourquoi ne pas choisir le vainqueur du Tour de France par une épreuve uninominale à deux tours ? ». La seconde épreuve y gagnerait en vérité démocratique et serait hilarante comme une bouffée de protoxyde d'azote.

Et puis, méditant sur la prochaine course présidentielle, je me suis posé une seconde question tout aussi saugrenue : « pourquoi à deux tours ? ». D'autant que ces deux tours me tourmentent, le second surtout, qui va générer des rancœurs que cinq années ne suffiront pas à effacer.

Il existe un système démocratique, anti-bidouillage, rapide, économique, qu'autorisent les progrès informatiques actuels : le **vote uninominal à (n-1) tours en un**, n étant le nombre de candidats en lice. Voilà l'objet détaillé par un exemple.

1°) Vous sont proposés 4 candidats que vous devez classer de 1 à 4 par ordre de préférence.

Prenons 11 électeurs, et voici les résultats du vote effectué,

Candidats	Électeurs											Totaux
	I	II	III	IV	V	VI	VII	XIII	IX	X	XI	
A	3	4	3	4	2	2	2	3	2	4	3	32
B	1	2	1	1	1	4	3	2	3	2	2	22
C	2	1	2	2	3	1	1	4	1	3	1	21
D	4	3	4	3	4	3	4	1	4	1	4	35

Les classements sont comptabilisés ; le candidat D ayant le total supérieur est éliminé.

Le classement de chaque électeur est corrigé suivant ses choix précédents.

Candidats	Électeurs											Totaux
	I	II	III	IV	V	VI	VII	XIII	IX	X	XI	
A	3	3	3	3	1	2	2	2	2	3	3	27
B	1	2	1	1	2	3	3	1	3	1	2	20
C	2	1	2	2	3	1	1	3	1	2	1	19

Le nouveau total mène à l'élimination du candidat A et au nouveau tableau corrigé sur le même principe.

Candidats	Électeurs											Totaux
	I	II	III	IV	V	VI	VII	XIII	IX	X	XI	
B	1	2	1	1	1	2	2	1	2	1	2	16
C	2	1	2	2	2	1	1	2	1	2	1	17

Le candidat vainqueur est le candidat B.

L'élection se fait donc en une seule fois, vite fait, démocratiquement bien fait.

De plus, le nombre de candidats n'est mathématiquement limité que par le nombre des électeurs disposant d'un casier judiciaire vierge ; il y en a encore soi-disant quelques-uns.

Si, restant pragmatiques, nous nous contentions de prendre les chefs des partis comme candidats, après contrôle de la validité de leurs certificats d'études primaires, et d'adopter ce système électoral, peut-être la démocratie y gagnerait-elle un peu...et les finances étatiques aussi.